

HERALDO DE MURCIA

Año II.—Número 384

Murcia 23 de Junio de 1899

Dos ediciones diarias

LA DENTICION DE LOS NIÑOS

SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRÁNDOLES LA

DENTICINA-MORENO

LA DENTICINA-MORENO, es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre en los niños. **LA DENTICINA-MORENO** es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que, los niños la toman con verdadero placer. **LA DENTICINA-MORENO** cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alferreca y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición.

LA DENTICINA-MORENO nutre y fortifica á los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora, que sin este eficaz medicamento no podrían soportarla los estómagos debilitados.—Para su administración sujetarse á la instrucción que acompaña á cada frasco.—Como garantía, exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.—Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO LOPEZ, PLAZA DE CAMACHO, NUMERO 26, MURCIA.

PRECIO DEL FRASCO, 6 REALES

De venta en la farmacia de su autor J. Moreno, Plaza de Camacho, núm. 26, Murcia.—Cartagena: Droguerías de D. Antonio Gomez, Puerta de Murcia, 26, de D. Gregorio Briones, Duque 24, de D. Joaquin Ruiz, Cuatro Santos, de los Sres. Alvarez Hermanos, Carmen 8, de D. Adolfo Fernandez, San Miguel 10 y Farmacia de D. Rodolfo Faudos.—La Union: Farmacias de D. Francisco Asensio, D. Tomás Asensio Galvan, D. Diego Pedreño y Sra. Viuda de Paz y Droguería de D. Pedro Bernabé.—Garbanzal: D. Manuel Asensio Estrella.—Llano del Beal: D. José Ruiperez Carrion.—Mazarrón: Farmacia del Sr. Oliva.—Aguilas: Farmacia de D. J. Aragon.—Yecla: Farmacia de D. Modesto Maestre.—Jumilla: Farmacia de D. Juan Guillen.—Cieza: Farmacia del Sr. Mérida.—Mula: Farmacia del Sr. Garcia Duarte.—Bullas: D. Bernardo Moya.—Archena: Droguería de D. José Sanchez.—Alcantarilla: Farmacia del Sr. Lopez Calahorra.—Molina: D. Antonio Gil.—Ceuti: D. Isidoro Lacal.—Lorquí: Droguería del señor Ruiz.—Balsicas: D. José Briones.—San Javier: D. Antonio Conesa.—Pacheco: Sres. Bastida Hermanos.—Alicante: Droguería de los Sres. Piñol Hermanos, Princesa 8.—Orihuela: Farmacia del Vallét.—Torrevieja: Droguería de D. Fermin Blasco.—Almoradí: Farmacia de D. Ricardo Herrera.—Albatera: D. José Soler.

Academia de Francés

Alemán, Inglés é Italiano

bajo la dirección de D. PEDRO FIEUX, Profr., profesor de Francés en el Seminario Conciliar de San Fulgencio de esta Diócesis

En dicha Academia se admitirán INTERNOS á los seminaristas alumnos de 2.ª enseñanza de carreras especiales, los que serán dirigidos en sus estudios por dicho director y á los que se les proporcionará GRATIS la enseñanza del idioma Francés.

La clase de Inglés está á cargo del acreditado profesor D. Faustino Maria Madariaga.

Precios convencionales. 12—9

Calle de Polo de Medina, 7.

CONSUMOS

Segue siendo esta en Murcia la cuestion del día: cuestion ardua y compleja, de grave responsabilidad para el ayuntamiento, que requiere para su solucion todo el patriotismo, toda la inteligencia y todas las energías de los llamados á resolverla.

Inútil ya toda formulacion de cargos y responsabilidades por lo acaecido: inevitable ya el mal, solo resta trabajar porque este sea el menor posible ó por llegar, si hay términos hábiles para ello, á un remedio total y eficazísimo del mismo.

Para ello hay necesidad de hermanar todos los intereses, no sacrificando á una parte en beneficio del todo ni produciendo lesion á quienes no tienen culpa del daño que se lamenta.

En la reunion particular que los concejales celebraron ayer tarde en el despacho de la alcaldía, sabemos con gusto que se prescindió por completo de todo espíritu de partido y de todo estímulo de amor propio: que inspirados todos únicamente en las conveniencias y el interés supremo de Murcia, cada cual expuso allí su opinión con una gran alteza de miras, siendo el debate levantado y digno como cumple á la innegable trascendencia de la cuestion.

Exige esta para su estudio el abandono de toda idea parcial y mezquina y la consagracion absoluta al bien de Murcia, deber primordial que sus representantes esperamos han de saber cumplir en la ocasion presente.

Se trata de una cuestion de vida ó muerte para la municipalidad; se trata de llegar á la bancarrota ó de evitarla: se trata de crear ó no una situacion angustiosa, de imminente ruina, que impida al ayuntamiento atender á sus más primordiales necesidades y á sus más necesarios é imprescindibles servicios.

Los ojos de la opinion, la atencion del pueblo de Murcia, están fijos en la cuestion consumos y en la solucion que á esta haya de dar el ayuntamiento.

Nada de apocamientos ni pusilaninidades: á situaciones criticas grandes y salvadoras energías: si por desgracia hubiera que sucumbir, que solo sea después de luchar denodadamente, defendiendo los sagrados intereses de Murcia contra toda clase de enemigos: pero nunca pensando en caer vencido, sino con la esperanza de alcanzar la victoria.

Los momentos son de prueba: veremos si el ayuntamiento de Murcia sabe mostrarse á la altura de las circunstancias.

Defensa nacional

El pais va manifestando claramente su opinion en contra de la obra financiera del Sr. Villaverde. Tal como la ha presentado no puede subsistir. Eso está ya descartado. Si el gobierno se empeñara en mantenerla surgiría la cuestion de defensa nacional y el gobierno caería ruidosamente con el desprestigio más colosal que haya podido concebirse.

Comienzan las protestas, que se harán enseguida generales. Esto lo creamos bastante, por el pronto, para que se conozca la voluntad nacional. Después las Cortes, si quieren ser la verdadera expresion del pais rectificarán profundamente el plan del ministro de Hacienda, pues á ellas en primer término está encomendada la defensa nacional necesaria, contra esa obra que aniquilaría á la nacion.

Si las Cortes no responden á las aspiraciones generales, si se hicieran cómplices del parto del Sr. Villaverde, entonces sería llegada la hora de las resoluciones más extremas. Conviene, pues, tener calma porque hasta ahora es solo un proyecto de presupuesto que no cabe en cabeza humana que pueda prosperar.

Las Cortes comenzarán por donde deben, por el examen del presupuesto de gastos, y su labor está indicada; borrar en primer término de una plumada todo aumento, así los 28 millones de Guerra como los siete de Fomento, como los tres de Marina y además de eso introducirán grandes economías porque el Palamento, que representa á la nacion, debe tener valor para ahogar toda mira egoísta y despreciar todo interés particular. Seguramente que ordenará una revision de recompensas y de clases pasivas, suprimirá todo organismo costoso é inútil y tanto abuso y corruptela donde se invierten mal muchos millones de nuestro presupuesto.

Y después introducirá reformas en el arreglo de las deudas y en el impuesto de utilidades donde se ha faltado á la equidad.

Y respecto de los nuevos tributos tendrá que hacer mucho, porque es un cúmulo de disparates, que parece mentira hayan podido salir de una cabeza medianamente organizada. Hay proyectos que no resisten el examen, otros que con su simple enunciaci6n muestran su absurdo y otros, en fin, que parecen confeccionados por enemigos de nuestra produccion y de todas las fuentes de riqueza nacionales.

Entre los proyectos complementarios para arbitrar nuevos ingresos hay algunos que de prosperar serían, la ruina de esta provincia y de muchas comarcas españolas. Entre ellos figura el impuesto sobre la minería.

El movimiento de defensa es muy enérgico y no hay que pensar en que prospere la obra del Sr. Villaverde tal como la ha dado á conocer, porque una cosa es que el país comprenda la necesidad de hacer sacrificios y se muestre dispuesto á ello, y otra que se le despoje y se arruine su riqueza.

Desde Madrid

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA.

CONTRA LOS PRESUPUESTOS

Aumenta por momentos el movimiento de protesta contra los presupuestos.

En el Círculo Mercantil se prepara una reunion magna á la que asistirán representantes de todas las asociaciones y gremios.

Se acordará una protesta y una manifestacion.

La comision permanente de las Cámaras de Comercio se ha reunido, tomando acuerdos de carácter reservado y de gran energía.

Dicha comision ha recibido telegramas de casi todas las provincias de España, diciendo que están dispuestos á secundar la accion de la comision permanente, sobre todo si es viril y radical.

El Sr. Paraiso ha conferenciado por teléfono con el vicepresidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, el cual le ha dicho que en aquella capital preparan una gran manifestacion de protesta, que los ánimos están muy excitados y que esperan los zaragozanos que la comision permanente obrará con decision y sin temor.

El Sr. Paraiso le contestó que la junta ha tomado acuerdos que él sabrá cumplir y hacer cumplir y que, como aragonés y como presidente de aquella Cámara, pide ocupar el primer puesto en Zaragoza para combatir los presupuestos, en cualquier forma que sea.

WEYLER Y LOS PRESUPUESTOS.

El general Weyler ha declarado que los presupuestos son verdaderamente desastrosos.

Ha dicho que en el ramo de Guerra hubieran podido hacer grandes economías, sin perjudicar por esto á los militares.

Añade que el ministro de Hacienda temió las iras del general Polavieja y no tuvo valor para oponerse á la consignacion de sumas tan enormes como innecesarias.

Ha dicho que el ministro de Hacienda ha hecho cuentas galanas.

REUNION DE LIBERALES

Los liberales que forman parte de la comision de presupuestos se han reunido en el Congreso para discutir la parte del impuesto del 20 por 100 sobre la Deuda.

Al objeto de demostrar que los liberales no tienen propósito de realizar ninguna campaña de obstruccionismo sistemático, esta comision presentará una autorizacion al gobierno reduciendo el impuesto al 8 por 100. Créese que será aceptada.

LOS MILITARES

Los militares se oponen á que los presupuestos deroguen lo que establecen las leyes militares.

No se oponen á sacrificarse, pero quieren compartir los sacrificios con las clases civiles.

En poco tiempo dice que se han suprimido varias capitánías generales y otras organizaciones militares, mientras no se castiga apenas la administracion civil.

Moléstaes también que se vulneren las leyes en lo que se refiere á las clases pasivas.

MONTJUICH

El Sr. Moret hablará en el «meeting», que se celebrará el próximo sábado en el frontón Central para pedir la revision del proceso del Montjuich.

El Sr. Sanchez Román, exfiscal del Supremo, se ha negado á tomar parte en el «meeting», fundándose en que cuando ocurrieron los hechos del castillo de Barcelona ejercía autoridad.

Hablarán los Sres. Salmeron, Azcárate, Junoy, Blasco Ibañez, Iglesias, Lletget, Moret, Canalejas y Aros.

TRATADO DE COMERCIO

El Sr. Silvela ha recibido un despacho de Berlín comunicándole que la Cámara ha aprobado el tratado de comercio con España, declarándola nacion más favorecida y aboliendo las tarifas convencionales.

El Corresponsal

22 de Junio.

PSICOLOGIAS (1)

Madame X... á Madame B... en «Villa Julia», (México)

Te esfuerzas en vano, querida Consuelo, en distraer tu pena y atormentar tu espíritu, con esas alucinaciones que te persiguen, como remordimientos. ¿No comprendes, pobre amiga mia, que de existir acusacion inexorable, es preciso haya causa que le dé alientos de vida? ¿Cuál es tu pecado? ¿Cuál ese imaginario crimen que tu alma mística creó ver entre sueños?

Me decias pocas semanas antes de tu desgracia, que amabas á tu esposo; que comprendias y apreciabas la grandeza de su alma, y que si sufrías, como sufrirás hoy—con los recuerdos, era por que hay ciertas ideas que te atormentan y te persiguen con una tenacidad cruel.

Te juro, amiga mia, que tus desdichas son motivo de gran preocupacion para mí. No es posible mirar con ojos distraídos é indiferentes, tus grandes luchas con el pasado, que te recuerda la solicitud paternal de quien, más que esposo, fué padre amantísimo, ni las de hoy contra esas inquietudes, que si ayer te parecían eriminosas, hoy libre de todo lazo convencional toman mas cuerpo, en tu alma enferma y atormentada.

Hoy como ayer, te sientes indecisa. Dejas volar el pensamiento, por que tus inquietudes, no son más que malestar de tristezas hondas, de dolorosos presentimientos, el anhelo de algo desconocido que no quieres explícate, porque tienes miedo, tú que nunca has amado, á un desencanto que en tí sería de horribles y funestas consecuencias.

He leído tus cartas y sentido angustia por el temor de llegar á comprenderte. He preferido y prefiero dudar, por que el que duda aun sueña y aun creó.

No tienes, como me decia un imbécil, el alma de hielo; no es la vanidad la vestidura de tu aparente indiferencia, ni son tus sueños de grandeza, la puerilidad de niña antojadiza. No, Consuelo, no. Tu alma no es fria, está á la presente dormida; tu vanidad estraba en el concepto que tienes de las cosas grandes, y como miras siempre hacia arriba, no te fijas ni ves siquiera á los que se arrastran perezosamente aquí abajo.

¡Tus sueños de grandeza!... Yo te hago la justicia de creer, que proyectas viajes por Europa, arrastrada por un dulce romanticismo y una ardiente sed de amores; porque un vago y espiritual deseo te lleva á las hermosas campiñas que inmortalizó Virgilio, y en las que tanto amaron Laura y Beatriz, mujeres espirituales, que sacrificaron sus sentimientos por espíritu de cobarde, y cometieron el crimen de amargar la poderosa y divina inspiracion de dos grandes genios de la humanidad.

(1) De un libro que con este titulo aparecerá en breve.

Tus sueños de grandeza no pueden cifrarse en rico tren, en lujosísimos trocados, en verte admirada por una turba de necios, que con calzon á lo morny ó pantalon de cinta, llevando crisantema ó gardenia en el ojal de sus correctísimos fracs rojos ó negros, recogiendo presuntuosamente la vista bajo los quevedos ó el monocle son todos iguales; en Europa y en América, porque los imbéciles, querida amiga, pertenecen á una raza cosmopolita y son descendientes de la misma dinastía.

Estás en un periodo de transicion. Cuando las tiranías del medio social te lo permitan, tornarás á la existencia habitual, y tu alma, que no ha cesado de luchar, tornará también á los sufrimientos, á sentir las dudas y las ansias de la vida de que has estado privada.

Las ideas de siempre ocuparán de nuevo tu pensamiento, porque, no olvides esto: si piensas, anhelas, sueñas y sientes, es porque amas, y áhoshos tú si el objeto de tus amores y de tus insomnios es ideal como un sueño é irrealizable como una quimera.

Tú eres más feliz que Ernesto Nerval á quien miras con desconfianza. El otro día me escribió hablándome de tí y su carta me produjo tristeza. Ernesto es otro enfermo como tú; es un neurasténico incurable, que tiene la pesadilla de los remordimientos. Recordarás sus amores con Love; sus locuras por ella, y más tarde las dudas que asaltaron su espíritu, por no sé qué penumbras que creía ver en el pasado de nuestra infortunada amiga.

Tu sabes que estas dudas hicieron gran impresion en el alma inquieta de Nerval y de ahí su indiferencia y desvío aparentes, alentados por una vanidad y un orgullo insoportables para con la pobre Love, muerta de pena y de amores, por quien la injurió con la duda y no supo comprender la grandeza de aquella alma delicadísima, donde se recogían las ternuras como en sus nidos los pájaros.

Hoy tienes á Ernesto desalentado; víctima de un remordimiento que ha de perseguirlo sin cesar. No puede tener el consuelo de la venganza porque no ha sufrido el desengaño; amó un ideal, y lo realizó; fué humano al dudar, y al dudar mató el ideal que había arrullado con las voluptuosidades de la caricia. Amó á una mujer encantadora y la erigió en idolo; ese idolo es hoy un recuerdo, y su culto un remordimiento.

Compara el estado de tu alma con la suya, y verás, que en cierto modo, eres más feliz. ¿Crees tu que es lo mismo amar, como amó Nerval, que amar á un fantasma como amas tú?

Tu virtud, amiga mia, es salvaguardia en el convencionalismo social. La ley y los hombres no pueden condenarte, mientras te entregues en brazos de las sombras y te vuelvas loca besando un imposible. ¡Ah! si tuvieras un amante, aunque hubiera sido suya siquiera una noche, sería tu perdicion segura y tu deshonra evidente. Nuestra sociedad deifica á las adúlteras de imaginacion que se entregan á los sacudimientos epilépticos del placer teniendo el pensamiento puesto en otro hombre!

Signe soñando, querida Consuelo, y no ansies despertar. Tengo tus cartas y las de Nerval; te veo ansiosa de algo nuevo. El caudal purísimo de tus sentimientos es un tesoro que pocos sabrán apreciar, y de entre aquellos que conozco él es el único que habria sa-

